
	 Как	людям	объяснить,	как	прийти	к	Богу?	Никак.	Только	рассказывать	из	собственного	опыта	о	том,	что	
вышло.	Из	того,	что	я	—	Петя	Мамонов	—	понял.	Господь	этот	мир	будет	держать	до	тех	пор,	пока	останется	
одна	душа,	которая,	может	быть,	уверует	в	него.	Ответь	на	главный	вопрос:	что	ты	будешь	делать,	если	завтра	
умрёшь?	Алё.	Чего	делать	будем?	Это	серьёзное	дело	—	оставить	весь	этот	мир.

	 Вот	хожу	я	по	этому	дому,	под	этим	потолком,	сейчас	рюмочку	выпью,	там	у	меня	французское	вино	затаре-
но…	Ничего	этого	не	будет.	Да,	надо	и	дела	делать,	и	пыль	вытирать.	У	меня	даже	список	есть,	что	надо	купить:	
«Полироль»,	средство	для	чистки	унитаза…	Дела	надо	делать.	А	думать	всегда,	что	ты	перед	Богом	стоишь.	Вот	
ты	едешь	на	машине	—	Бог.	Вот	ты	с	кем-то	разговариваешь	—	Бог.	И	он	всё	про	меня	знает.	Меня	удивляет,	как	
люди	могут	без	Бога	жить.	Как	нам	перенести	все	эти	боли	и	ужасы,	которые	нам	жизнь	постоянно	предлагает.	Да	
никак!
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Я знаю, что с Богом ничего не 
страшно, и всё можно перетерпеть. 
Перед тобой должна встать круп-
ность проблемы смерти и жизни, 
любви и самопожертвования. Мне 
верят, потому что я весь истерзан-
ный. Всё продал, пропил. А Господь 
говорит: «Иди ко мне, я всё тебе про-
щу». И перстень на руку надевает. Я 
бросаюсь к Его ногам, как блудный 
сын на картине «Рембрандта». Толь-
ко из этой позы. Только из этой. По-
этому главное — молитва. Господи, 
помилуй!

Господь рядом. Господь слышит. 
За каждое слово дадим ответ. Как го-
ворит наш любимый Алексей Ильич 
Осипов: «Наша жизнь — это экза-
мен, который придётся сдавать». 
Будет смерть, будет Бог, и придётся 
глядеть в Его глаза. Никто ничего не 
будет взвешивать. Мы будем смо-
треть в Его глаза. В глаза того, кто 
босиком по острым камням в Иеру-
салиме… Который всегда и всем по-
могал. Если будем правильно жить 
— будет радость. Если будем не 
злиться, если кого-нибудь простим, 
если кому-нибудь чуть-чуть усту-
пим. Надо всего-то чуть-чуть. Если 
от тебя не было хотя бы одному че-
ловеку хорошо — день для вечности 
потерян. Это я понял твёрдо умом и 
начал действовать. Вы знаете, полу-
чается.

Моё отношение к моей семье 
двоякое. То дед сидит на ключ за-
перся, то песни поёт... По-всякому 
бывает, и отчуждения бывают, кол-

басит меня. Три главные страсти у 
нас — сребролюбие, славолюбие и 
сластолюбие. Все остальные — про-
изводные от этих. Вот сижу и злюсь 
на неё: опять она всё не так сдела-
ла. Как говорил мой любимый отец 
Димитрий Смирнов, женщину глупо-
сти украшают.

Сижу, заперся, день сижу, два 
сижу. Потому думаю: мне что нуж-
но? Сласть. А сласть какая? Благо-
дать. А она приходит, только когда 
поступаешь по заповедям Божиим. 
И я иду к жене. Когда делаю так, сам 
Господь приходит мне на помощь. 
Чем? Духом Святым, благодатью, 
блаженством... Отдай. Попробуй от-
дать.

Отдать – это одно из… Простить, 
уступить, сказать кому-то хорошее 
слово. Как святой Исаак Сирин го-
ворил, говори всегда человеку выше 
его достоинства, чтобы он тянулся 
выше. Вот жил Исаак Сирин в седь-
мом веке. А как будто он мне родной.

Люди спрашивают: «А как по-
любить?» Начать с жалости. Птич-
ка ножку поранила — жалко. Жена 
моя уткнулась в телевизор, сериалы 
смотрит — это, значит, у неё тоска. 
Жалко. Жалость — это начало люб-
ви. Мне это очень помогает, когда я 
злюсь. Алкаш подходит, просит де-
нег. Нет, на водку не дам. Но не от-
пихнул. Купил ему пожрать. Я его 
пожалел. Я сам в запоях бывал. А он 
сидит с похмелья, изодранный, не 
кушал…

Поэтому всегда вопрос: «За-

чем?» Думай каждый раз: будет ему 
польза от твоей помощи? Можно 
своего сына до 60-ти лет кормить. 
Когда мне было шестнадцать лет, 
мама холодильник «ЗИЛ» закрыва-
ла на ключ. Я не работал, а только 
приходил домой жрать и спать. Вы 
спросите: как это — мать родная и 
на ключ? И я пошёл работать. Хотя 
у нас в семье по тем временам был 
хороший достаток. Это воспитание. 
Она считала, что так правильно. И 
так было правильно. Душу воспиты-
вала.

Мама страшно переживала, ког-
да меня из дома выгоняла за мои 
хамские выходки. Я только сейчас 
могу представить, что с ней было, 
ведь я был беспредельный совсем. 
Драки каждый день. Я мог умереть 
пятьсот тысяч раз. А она сидела и 
ждала... Самый главный труд — это 
воспитать человека.

Жизнь — это средство. Искомое 
— состояние души. Поэтому, к со-
жалению, как будешь жить — таким 
и умрёшь! Мой Исаак Сирин пишет: 
«Не бойся смерти, ибо Господь уго-
товал, чтобы соделаться тебе выше 
её». Смерти бояться не надо. Надо 
бояться несоответствия... Как Алек-
сандр Сергеевич пишет: «И с отвра-
щением читая жизнь мою... Но строк 
печальных не смываю».

Так и я. Поэтому все эти звуки 
«Му»... Не надо обольщаться.

https://dzen.ru/a/YF92SjAcnEPrgj6M

ХРИСТОС ВОСКРЕСЕ! 
МЕНЯ УДИВЛЯЕТ, КАК ЛЮДИ МОГУТ БЕЗ БОГА ЖИТЬ

https://dzen.ru/a/YF92SjAcnEPrgj6M
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Благодатный огонь знаменует вы-
ход из Гроба «Света истинного» (Ин. 
1:9) и почитается как преклонение 
перед таинством Воскресения Христа, 
а также как знак благоволения людям 
Свыше. Этому чуду имеются даже 
вполне научные объяснения. Впро-
чем, сейчас мы поговорим не о них, но 
о том, было ли когда-то, чтобы Благо-
датный огонь не сходил.

Да, по свидетельствам очевидцев, 
такое было 3 раза:

1) в 1101 г. Это был период вну-
тренних противостояний и конфликтов 
в церкви. Дошло до того, что местных 
христиан, включая православных, 
перестали допускать на церемонию 
схождения Благодатного огня. В Храм 
Гроба Господня входили одни латиня-
не. И в Великую субботу Благодатный 
огонь не сошел с Неба… Однако чудо 
произошло, когда в Храм впустили-та-
ки восточных христиан. Это событие 
подтолкнуло властвовавшего тогда ко-
роля Бaлдyина I вернуть отобранные 
права местным христианам.

2) в 1579 г. И вновь история зна-
меновалась большими церковными 
распрями. В Храм Гроба Господня за-
крыли доступ православным священ-
нослужителям во главе с патриархом 
Софронием IV. Очень интересно, как 
всё это происходило. В Храме оста-
лись армянские священнослужители, 
а группа православных стояла у запер-
тых дверей. Но на сей раз Благодат-

ный огонь сошел не там, где всегда, 
а… за пределами Кувуклии и самого 
Храма. Внезапно треснула колонна 
рядом с закрытыми дверями – там, где 
стояла группа православных. Прямо 
из этой колонны возник Огонь и зажег 
свечи, которые держал молившийся 
Патриарх иерусалимский. Как неслож-
но догадаться, с зажженными свечами 
православные были допущены-таки в 
Храм.

То был единственный случай в 
истории (по крайней мере, из зафик-
сированных документально), когда 
Огонь сходил за пределами Храма. 
Кстати, колонна слева от входа до сих 
пор стоит. И на ней и сегодня можно 
увидеть трещину. Если вдуматься: 
ведь это реликвия примерно одного 
ряда с Каабой;

3) в 1923 г. И вновь это было вре-
мя больших церковных волнений. Как 
свидетельствуют очевидцы, в период 
британского правления в этой обла-
сти (1918–1947 гг.) решено было не 
«омрачать» великое таинство схожде-
ния Благодатного огня «дикарскими» 
плясками арабской молодежи. Те, кто 
наблюдает в прямом эфире за таин-
ством схождения Благодатного огня, 
не могли не обратить внимание на то, 
как ведет себя эта группа. Они громко 
кричат, поют, бьют в бубны, скандиру-
ют хором, даже пляшут. Несколько из 
них обязательно усаживаются на пле-
чи своих собратьев и как бы заводят 

свою группу с высоты. Люди, привык-
шие молиться в тишине, воспринима-
ют это поведение как непривычное и 
досадно мешающее уединенным мыс-
лям. А некоторые даже относятся к та-
кому проявлению неприязненно.

Однако арабская группа не просто 
шумит, но повторяет пляски и песни 
царя Давида, который пел и плясал, 
сочиняя псалмы. К тому же, эти ребя-
та просто от души радуются велико-
му чуду. Каждый переживает счастье 
по-своему. И если душа ликует, лу-
чится от счастья – она открывается… 
Однако этот посыл не был понят в 
пресловутое британское правление в 
Иерусалиме, в результате чего слиш-
ком громкую группу из Храма выгнали. 
Молитвы Патриарха иерусалимского с 
даровании Благодатного огня продол-
жались долгие 2 часа. И Огонь сошел 
с Неба только тогда, когда Патриарх 
приказал «досадную» группу впустить 
в Храм.

В целом ситуация со схождением 
Благодатного огня может быть охарак-
теризована словами одного средневе-
кового арабского правоведа: вместо 
того, чтобы спорить о вопросах веры 
и законов, лучше по-настоящему ве-
рить в Бога. Как только кто-то решает 
отвоевать себе «эксклюзивное право» 
на Благодатный огонь, молитву и что-
либо относящееся к вере, ему дают 
понять, что это неверно.
https://dzen.ru/a/ZD5FKB5o4Gcogvvg

Пожертвования на восстановление храма в честь Сретения Господня на станции Тихонова Пустынь Вы можете внести как 
непосредственно в храме, так и перечислением через банк.
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	 Символом	Кoнца	cвета	некоторые	воспринимают	возможное	несхож-
дение	с	Неба	Благодатного	огня.	Они	считают,	что	год,	когда	этого	та-
инства	не	произойдет,	будет	последним	в	истории	человечества.	Так	ли	
это?	Безусловно,	 прямой	ответ	вам	не	даст	никто.	А	вот	о	вопросах,	
заданных	в	заголовке	данной	статьи,	мы	рассуждать	вполне	можем.
	 В	день	перед	Пасхой	верующие	ждут	с	трепетом	схождения	с	Неба	
Благодатного	огня.	Даже	священнослужители	говорят,	увидев	появивше-
еся	пламя:	нам	дарован	еще	хотя	бы	год!	Конкретнее:	это	происходит	на-
кануне	православной	Пасхи	в	Храме	Воскресения	Христова	в	Иерусалиме	у	
Гроба	Господня	по	крайней	мере	с	IX	в.,	о	чем	имеются	записи.	Либо	даже	
с	V–VII	вв.,	когда	здесь	бдение	начиналось	с		 	 	 возжжения	 вечернего	 све-
та.	Также	некоторые	историки	ориентируются	на	описания	церковного	
историка	Евсевия	Памфила,	а	это	еще	«глубже»:	IV	в.

ТРИ ГОДА, КОГДА БЛАГОДАТНЫЙ ОГОНЬ НЕ СХОДИЛ С НЕБА:
КАК ЭТО БЫЛО И К ЧЕМУ ПРИВЕЛО

https://dzen.ru/a/ZD5FKB5o4Gcogvvg
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НА ДЕНЬГИ, ПОЛУЧЕННЫЕ ЗА ГИБЕЛЬ СЫНА НА СВО, ОТЕЦ 
СТРОИТ ЧАСОВНЮ

Служил Тимофей Шишлаков в 
423 Гвардейском мотострелковом 
полку, был назначен командиром 
роты. С первых дней СВО их полк 
принимал в ней активное участие. 
Задачей ребят была своевременная 
заправка боевой техники. Парни не 
спали по несколько суток, обеспе-
чивая бесперебойную подачу ГСМ. 
Лейтенант Шишлаков и двое его 
подчинённых, сержанты Егор Шува-
ев и Мирикирим Абасов, больше су-
ток провели без сна. В ночь с 28 фев-
раля на 1 марта 2022 года противник 
совершил нападение. Ребята погиб-
ли под минометным огнём. Тимофей 
и его подчиненные посмертно на-
граждены Орденами мужества.

- Мы не могли поверить, что это 
правда, что Тимофея больше нет, - 
поделилась с «ProГородом» Елена 
Лысенкова, учитель истории и есте-
ствознания костерёвской средней 
школы №3. Школу назвали именем 
гвардии лейтенанта Тимофея Шиш-
лакова. - Мы с Тимой очень дружи-
ли, он очень увлекался историей, 
участвовал в олимпиадах, с самого 
детства был очень ответственным, 
отлично воспитанным. За всё время 
ни разу не поругался ни с одним учи-
телем. О чём бы я его ни попросила, 
он всегда готов был помочь, просто 
не мог подвести. Одноклассники 
Тимы очень скучают по нему, гово-
рят, что он был лучшим из них. Ви-
димо, Бог и правда забирает лучших 
из нас, так как в небесном воинстве 
не хватает ангелов. Уже после смер-
ти Тимофея мне впервые дали по-
смотреть школьное видео, где наши 

ребята выезжали за город. В конце 
Тима передал привет всем учителям 
и назвал моё имя. Это, как привет с 
неба, даже там он помнит о нас.

Смерть единственного сына 
стала страшным ударом для семьи 
Шишлаковых. Но родители героя не 
сломались. Папа Тимофея помогает 
полку, где служил его сын, отвозит 
гуманитарные грузы, письма под-
держки от учеников школы, нося-
щей имя его сына. На деньги, полу-
ченные от Министерства обороны 
после гибели Тимофея, они решили 
построить православную часовню 
- увековечить имя сына, а вместе с 
тем прославить всех российских во-
инов, геройски павших в СВО.

- Изначально мы с женой хотели 
поставить памятник Тимофею, - го-
ворит Андрей Шишлаков. - Когда я 
в очередной раз повез гуманитар-
ный груз на фронт, поговорил там с 
мужчиной, который по образованию 
скульптор. Он предложил сделать 
над могилой сень (навес над захо-
ронением с куполом и крестом). В 
дальнейшем, пообщавшись со свя-
щенником, решили, что будет лучше 
сделать место памяти для всех ре-
бят. Начали строить часовню.

Проект часовни был разработан 
Архитектурно-художественной ма-
стерской Данилова монастыря в Мо-
скве и сейчас представлен на ВДНХ 
на выставке «Россия». По форме 
часовня напоминает храм Покрова-
на-Нерли. Облицовку часовни сде-
лают с применением современ-
ных технологий — напечатают на 
3D-принтере.

На строительство здания бу-
дущей часовни, на купол, крест и 
наружную отделку денег хватило. 
Осталось самое важное — внутрен-
нее убранство и иконы. А на это 
средств уже не остаётся.

- Приняли решение сделать мо-
заичные иконы, так как они более 
долговечны, несколько десятков лет 
можно будет не беспокоиться о со-
хранности, - рассказал «ProГороду» 
Андрей Шишлаков. - За работу готов 
взяться иконописец из Кировской 
области. Он уже подготовил эскизы 
и за зиму планирует все собрать и 
установить мозаичные иконы в ча-
совне весной 24 года, так как по тех-
ническим причинам работы можно 
вести только при тёплой погоде. Но 
на это нужны средства! Необходи-
мая сумма — почти 3 миллиона ру-
блей. На храм просить не стыдно, 
особенно когда дело касается сохра-
нения памяти о героях, погибших на 
СВО.

Счет для пожертвований: 2202 
2036 1378 0420 Андрей Николаевич 
Ш.

Телефон отца героя: 8 905 614-
00-54

- Когда на купол часовни уста-
навливали крест, из Дагестана при-
езжала мама погибшего вместе с Ти-
мофеем Мирикирима Абасова. Она 
приложилась к православному кре-
сту со словами «Бог един».

Екатерина Копылкова
https://vladimir.bezformata.com/

listnews/svo-otetc-stroit-chasovnyu/12
4754391/?ysclid=lstyqrzcif659295958

	 В	 Петушинском	 районе,	 близ	
Костерёво,	 отец	 геройски	 погиб-
шего	на	СВО	лейтенанта	гвардии	
Тимофея	 Шишлакова	 строит	 ча-
совню.	Андрей	Шишлаков	-	профес-
сиональный	военный,	полковник	за-
паса.	Сын,	по	примеру	отца,	тоже	
связал	жизнь	с	армией.
	 -	Сын	пошел	по	моим	стопам	и	
выбрал	 службу	 Родине,	 -	 говорит	
Андрей	 Шишлаков.	 -	 Он	 закончил	
школу	с	золотой	медалью.	А	в	2021	
году	 закончил	 Академию	 матери-
ально-технического	обеспечения	с	красным	дипломом.	Три	раза	участвовал	в	парадах	на	Красной	площади,	в	
2020	году	шёл	в	знамённой	группе.	За	свою	недолгую,	но	яркую	жизнь	он	получил	много	грамот	и	наград,	в	том	
числе	от	Министерства	Обороны	РФ.	Являлся	кандидатом	в	мастера	спорта	по	военному	четырехборью.

https://vladimir.bezformata.com/word/progorod/411448/
https://vladimir.bezformata.com/word/rossii/359/
https://vladimir.bezformata.com/word/progorod/411448/
https://vladimir.bezformata.com/word/bog-edin/3027462/
https://vladimir.bezformata.com/listnews/svo-otetc-stroit-chasovnyu/124754391/?ysclid=lstyqrzcif659295958
https://vladimir.bezformata.com/listnews/svo-otetc-stroit-chasovnyu/124754391/?ysclid=lstyqrzcif659295958
https://vladimir.bezformata.com/listnews/svo-otetc-stroit-chasovnyu/124754391/?ysclid=lstyqrzcif659295958
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ПУСТЬ МИЛОСТЬ БОЖИЯ И ПОКРОВ ЦАРИЦЫ НЕБЕСНОЙ 
ВСЕГДА ПРЕБУДУТ С ВАМИ!

 2 мая исполнилось 70 лет игуменье Свято-Алексиевского женского мо-
настыря Саратовской епархии Феодосии (Бессоновой), почти половину из 
которых она посвятила служению Богу. Поиски пути к нему начались с по-
сещения Оптиной пустыни, где были получены начальные уроки смирения, 
терпения, молитвы, а затем и благословение от старца Кирилла на монаше-
ство.  

Почему молодые парни и девушки уходят в монастырь? Людям бывает 
совершенно непонятно, ради чего они отказывается от мира, удовольствий, 
от возможности иметь детей, наконец. Ведь многие из будущих монахов и 
монахинь имеют прекрасное образование и могли-бы хорошо устроиться в 
светской жизни. Но они поступают совсем по-другому: неожиданно для всех 
принимают монашеский постриг.

У каждого своя дорога в монашество. Игуменья Феодосия вспоминает, 
как в детстве прислушивалась к словам молитв бабушки, о поисках молодой 
души идеала чистоты. В начале 90-х, когда она впервые вошла на террито-
рию Свято-Никольского Черноостровского женского монастыря и потом ста-
ла приезжать в него регулярно, то поняла, что это то, что жаждала ее душа, 
что это ее дом и ее жизнь.

Прежде, чем стать матушкой-игуменьей, монахиня Феодосия, как и 
большинство первых насельниц Свято-Никольского Черноостровского мо-
настыря, ставших во главе 22 обителей по всей России, прошла длинный 
путь борьбы с пристрастиями и искушениями. Очень трудно дались пере-
живания за родителей, которые были уже в пожилом возрасте. Но прошли 
годы, и Господь устроил так, что мама, после кончины папы, тоже ушла в 
монастырь, приняла иноческий, а затем и монашеский постриг с именем Ма-
рия, и почила в прошлом году на праздник Покрова Пресвятой Богородицы в 
Свято-Алексиевском монастыре в возрасте 95 лет.

По их стопам пошла и раба Божия Ольга, которая приняла иноческий по-
стриг с именем Елена в апреле 2022 года, а 25 марта 2024 года она стала 
монахиней Анной в честь Святой благоверной княгини Анны Кашинской.

Сердечно поздравляем матушку игуменью 
Феодосию с днем рождения, а мать Анну 
с монашеским постригом. Желаем крепкого 
здоровья Вам, духовной радости, помощи 
Божией!


